

令和6年12月

「第4回下伊那ボールパーク」報告書

下伊那地区野球協会

- (1) 期日：12月1日（日）
- (2) 時間：午前の部 10:00～12:00、午後の部 13:00～15:00（予定）
→実際には大盛況により、10:00～12:30、13:00～15:15に延長
- (3) 会場：綿半飯田野球場
- (4) 来場者：**669人**（子ども）【AM：430人、PM：239人】+保護者=約1,100人
 - ・来場者の内訳：**約50%が未就学児、約30%が1～2年生**
→想定していた年齢層で**約8割**を占めた。3年以上はチーム参加者が多かった。
- (5) 運営スタッフ：268名
 - ・下伊那地区野球協会 37名（学童・中学・高校・社会人）
 - ・高校生（野球）98名、中高生（ソフト）35名

※来場者・運営スタッフを合わせると**約1,400名規模の大イベント**となった。
- (6) 準備まで 打ち合わせ会（全5回）
 - ・9月30日（月）第1回打ち合わせ
 - ・10月15日（火）第2回打ち合わせ
 - ・10月28日（月）第3回打ち合わせ（チラシ）
 - ・11月11日（月）第4回打ち合わせ
 - ・11月25日（月）第5回打ち合わせ
- (7) イベント内容

★下伊那ボールパークとは？

カラダを動かす楽しさ、野球・ソフトボールの楽しさを1人でも多くの子どもたちに経験してほしいという願いから始まり、今回で4回目になりました。地元の中高生がコンシェルジュとして、来場した子供たちをご案内します。

★アトラクション

- ①：体作り・アスレチック
- ②：ストラックアウト
- ③：HRチャレンジ
- ④：キャッチボール
- ⑤：スピードガンコンテスト
- ⑥：野球遊び
- ⑦：アルクマと記念撮影・野球チーム紹介
- ⑧：①～⑦を回りながらのスタンプラリー

- (8) 今回からの取り組み

- ・SNS（Instagram、Facebook）での情報発信を充実**

→短期間でフォロワー数が240人ほどになった。リールの再生回数も1,000回を超える。イベント告知としては一定の成果を上げたと考えられる。また、10回数回の投稿によりイベントの詳細を詳しく説明。

⇒来場者が**昨年の1.5倍**となった要因の一つ。実際には天気に恵まれたのが大きい。

- ・打ち合わせをオンラインから参集で開催**

→スタッフ同士のコミュニケーションや連携が非常に円滑になった。負担は大きいが顔を合わせて企画することの大切さを実感した。

- ・学童指導者、地域の中学指導者が1つアトラクションを担当**

→第3回目までは中学高校の教員が中心で運営していたが、熱意ある地元の指導者に主体的に参加していただいたことが今後の運営に大きな力となるのではないか。

・ユニフォームの人気投票の実施



1位 泰阜BC 2位 鼎ブルーキングス 3位 飯田リトル 4位 飯田ファイブスターズ 5位 風越女子リフト

・飯田下伊那の野球チームの紹介マップの作成・配布、ソフトボルチームのチラシ配布

Team	Address	Contact
飯田市学童野球チーム紹介	伊那市立小学校	土曜日 (8:00-12:00)
下伊那学童野球チーム紹介	伊那市立小学校	土曜日 (8:00-12:00)
飯田ファイブスターズ	伊那市立小学校	土曜日 (8:00-12:00)
鼎ブルーキングス	伊那市立小学校	土曜日 (8:00-12:00)
高橋ジュニアベースボールクラブ	伊那市立小学校	土曜日 (8:00-12:00)
南木少年野球クラブ	伊那市立小学校	土曜日 (8:00-12:00)
天龍ジュニアベースボールクラブ	伊那市立小学校	土曜日 (8:00-12:00)
松尾ジュニアベースボールクラブ	伊那市立小学校	土曜日 (8:00-12:00)
阿南ツインズ	伊那市立小学校	土曜日 (8:00-12:00)
阿留ジニアベースボールスターズ	伊那市立小学校	土曜日 (8:00-12:00)
下條少年野球クラブ	伊那市立小学校	土曜日 (8:00-12:00)
南信州高森ベースボールクラブ	高森小学校	土曜日 (8:00-12:00)
豊丘少年野球クラブ	豊丘小学校	土曜日 (8:00-12:00)
飯田リトルリーグ (少年硬式)	飯田市立小学校	土曜日 (8:00-12:00)

★実際にイベント終了後、各チームへの問い合わせが数件あります。

★ボールパークがきっかけでソフトボルチームの体験会に数人参加。

→いざやってみたいと思った子供たちの窓口として効果的であった。

(9) 来場者アンケートより

- ・子どもは、初めは緊張していましたが高校生たちの声掛けでほぐれ、とても楽しく体を動かしていました。終わった後も「楽しかった」と言っていました。高校生が主体的に動いて関わってくれて、とても雰囲気の良いイベントだと思います。来年も参加したいです。
- ・未就学児ですが、お兄さんお姉さんが親しくして下さり緊張せず楽しめたようです。
- ・今年初めて参加しました。現役野球部の高校生のイベントサポートがとても良かった。来年は未経験者の知り合いを多く誘います。この地域の野球人口が増えると良いですね。
- ・スタッフの高校生の皆さんがとても積極的に、楽しく子供たちと関わってくれていて良かったです。待ち時間も退屈しないような工夫をして下さり、ありがとうございました。ぜひまた参加したいです。
- ・まだ2歳児ですが、高校生の皆様が優しく相手をしてくれて、とっても楽しそうでした！親である私もとても楽しかったです。野球を知るキッカケとして、素晴らしい取り組みだなと思いました！
- ・初めて参加しました。女の子ばかりの我が家子達は野球をやるかはわかりませんが、とても楽しかったようです。大人ではなく、高校生のお兄さんやお姉さん達が教えてくれたのがよかったです。

- ・3年連続で参加しています！ 今年は天気に恵まれて、暖かかったですね！ 過去2年間と比べると今回は人がかなり多かったと思います♪.*。今回から受付付近でハイタッチしてくれる女子が3人いて、それが素敵でした！！ 昨年も参加したよね？と下農の子が覚えていて声を掛けてくれて嬉しかったです♥ 球児の皆さん、爽やかに挨拶もしてくださり、ハキハキしていてとてもよかったです(^o^)' また来年も参加したいです。よろしくお願いします♥
- ・高校球児のみなさんが野球未経験の子ども達に優しく教えてください、大変ありがとうございました！ 球児の方達が皆ハキハキと礼儀正しく明るく接してくれ、とても驚きました。また次回ありましたら参加させてもらいたいと思います。1日お疲れ様でした。
- ・子供が野球をやりたい様なので、近くのチームでやらせようと思います。
- ・毎年参加しています。今年は終日参加しましたが、とても楽しめました。昨年参加したことがキッカケでソフトボールを始めました。スタッフの皆さん、野球部の皆さん、楽しい企画をありがとうございました。
- ・高校生たちが目線を合わせて野球を教えてくれる姿に息子は憧れたそうです。一生懸命教えてくれて嬉しかったです！一日大変だったと思いますが、親子の心に残るいい体験になりました。
- ・年中の息子と初参加でしたが、想像以上の盛り上がりに驚きました。かなりの人手で待ち時間が発生する状態は仕方ないと思います。それ以上に高校生などスタッフの皆さんのが一生懸命に子供たちに楽しんで貢おうという姿がとても嬉しかったし、有り難い光景でした。まだ物心つかない息子ですが、野球ソフトボールにとてもいい印象を持ってくれたのではないかと感じました。また次回も楽しみにしています。
- ・高校生たちが挨拶を元気に入れてくれ、名前を呼んで子どもたちにポジティブな声掛けをしてくれたことがとても印象に残りました。子どもたちにもあんなお兄さんお姉さんになりたいなと思ってほしいくらい素敵でした！とても楽しめました！ありがとうございました！
- ・高校生たちがこどもたちに優しく気を配ってくれて、こどもが野球を楽しむきっかけになるのはもちろんですが、高校球児を応援するきっかけにもなるなあって感じました。地域のお兄さんお姉さんの活躍を期待しています！

(10) 当日の様子



